



La política exterior y de seguridad europea: ¿política común o suma de diplomacias nacionales?



Autor : Maxime Lefebvre

A pesar de haber lanzado una política exterior y después una defensa común, la Unión Europea no ha superado verdaderamente el estado westfaliano en la organización de las relaciones internacionales. La mayoría de las veces se encuentra dividida sobre los grandes temas y las crisis importantes. No quiere entrar en guerra. La solución a estos bloqueos sólo puede ser pragmática: actuar más veces juntos, formular los intereses europeos, y desarrollar las herramientas comunes. El año 2014, con los cambios que se anuncian al frente de las instituciones, puede ser la ocasión para una renovación.

[Leer más](#)

Sumario

Crisis financiera : Alemania - Grecia - Banco mundial - Troika **Comisión** : PYMES - Empleo - Extremismo **Parlamento** : Grecia - Alimentación - Medio ambiente - Residuos - Libre circulación - Licitaciones públicas **Consejo** : Diplomacia - Mercados financieros **BCE** : Mujer/directorio **Alemania** : Energía **Chipre** : Energía **Francia** : Franco-alemán - Austria **Grecia** : Erasmus+ **Hungría** : Elecciones - Rusia **Lituania** : Euro **Países Bajos** : Gas **República Checa** : Primer ministro **Reino Unido** : Energía - Escocia **Ucrania** : Represión - Rusia **Suiza** : Fiscalidad **Aeronáutica** : Airbus **Espacio** : Rosetta **Eurostat** : Comercio - Inflación **Estudios/Informes** : Piratería - Bulgaria/Rumanía - Riesgos mundiales **Cultura** : Exposición/San Marino - Arte/Bruselas - Arte/Burdeos - Islandia/París

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

Crisis financiera :

Alemania: Frena el crecimiento en 2013, pero el déficit presupuestario es inferior a las previsiones



El crecimiento de la economía alemana frenó en 2013. Después del 0,7 % en 2012 y el 3,3% en 2011, la tasa de crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB) alemán alcanzó el 0,4 % en 2013, según indicó la Oficina federal de estadísticas (Destatis) el 15 de enero de 2014. No obstante, la economía alemana progresó de "aproximadamente" un 0,25% el cuarto trimestre de 2013, con respecto al tercero según Destatis. Por otro lado, el déficit presupuestario de Alemania en 2013 resultó inferior a las previsiones, 22.100 millones de euros, gracias a unos gastos menos elevados de lo programado según un anuncio del ministerio de las Finanzas. Son tres mil millones menos que los 25.100 millones de euros previstos, añadió en un comunicado el ministerio, que había indicado no obstante en diciembre que resultaría mejor de lo anunciado... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Grecia registra un excedente presupuestario en 2013



Grecia logrará un excedente presupuestario primario (sin el servicio de la deuda) "de al menos 800 millones de euros" en 2013 a la vista de los resultados del presupuesto del Estado durante doce meses, anunció el 14 de enero de 2014 el ministro adjunto Finanzas, Christos Staikouras. El presupuesto del Estado durante los doce meses del año 2013 presenta un excedente de 691 millones de euros, según los documentos presentados por el ministerio a la prensa, por lo que, una vez integradas las cuentas de las administraciones locales en particular, debería desembocar en el excedente primario que ha evocado el ministro: este excedente era uno de los principales objetivos macroeconómicos de Grecia para 2013 así como la condición fijada por sus acreedores para un futuro aligeramiento de su deuda... [Leer más](#)

2014, una inflexión para la economía mundial, según el Banco mundial



El 14 de enero de 2014, el Banco mundial publicó sus Perspectivas económicas mundiales. Anuncia que "la economía mundial está en una inflexión": se acelera el crecimiento en los países en vías de desarrollo y las economías de renta elevada se recuperan. Pero el presidente del Grupo del Banco mundial, Jim Yong Kim, declaró sin embargo que no han desaparecido los riesgos para los países en vías de desarrollo y que éstos debían llevar a cabo reformas estructurales para gestionar estos riesgos. La tasa de crecimiento del PIB mundial debería pasar del 2,4% en 2013 al 3,2% en 2014 y al 3,4% en 2015, según las previsiones del organismo internacional... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Eficacia de la Troika: audiciones de Olli Rehn, Jean-Claude Trichet y Klaus Regling



Con el fin de evaluar la eficacia de la Troika (BCE, FMI y Comisión Europea), la comisión encargada de asuntos económicos y monetarios del Parlamento europeo dio audiencia al comisario europeo Olli Rehn el 13 de enero de 2014, al ex presidente del BCE, Jean-Claude Trichet el 14 de enero y al director ejecutivo del MEDE, Klaus Regling el 15 de enero. Los diputados llegaron a la conclusión de que "el mecanismo europeo de lucha contra la crisis necesitaba una verdadera responsabilidad democrática y canales de responsabilidad claros y que debía tener más en cuenta las consecuencias sociales y ser capaz de corregir las recomendaciones políticas cuando no sean adecuadas"... [Leer más](#)

Comisión :

Nuevas reglas sobre la financiación de los riesgos



La Comisión Europea adoptó el 15 de enero de 2014 nuevas líneas directrices que fijan las condiciones según las cuales los Estados miembro pueden conceder ayudas destinadas a facilitar el acceso a la financiación de las PYME y las empresas de capitalización media europeas. Ciertas PYME y empresas de capitalización media, en particular las PYME innovadoras, que tienen perspectivas de crecimiento pero que están en las primeras fases de su desarrollo, encuentran dificultades a la hora de conseguir financiación, incluso cuando encierran un potencial interesante. Las ayudas de Estado pueden ayudar a colmar este déficit de financiación, pero no reemplazando las fuentes de financiación que ya existen sino permitiendo atraer nuevos capitales a nuevas empresas gracias a instrumentos financieros y medidas fiscales bien pensadas... [Leer más](#)

Reforzar la red paneuropea de búsqueda de empleo



La Comisión Europea presentó una propuesta el 17 de enero que pretende reforzar la red paneuropea de búsqueda de empleo (EURES), con el fin de aumentar las ofertas de empleo, las posibilidades de contratación de trabajadores y ayudar a los empleadores para que cubran sus puestos vacantes de manera más rápida y adecuada. Por otro lado, esta propuesta permitirá que los ciudadanos que lo deseen puedan salir a trabajar al extranjero. En su propuesta la Comisión sugiere aumentar la transparencia de las contrataciones y reforzar la cooperación entre Estados miembro... [Leer más](#)

Reforzar la lucha contra la radicalización y el extremismo violento

La Comisión Europea presentó el 15 de enero de 2014 una comunicación que retoma los 10 ámbitos en los que los Estados miembro y la Unión deben reforzar su acción con el fin de prevenir



cualquier forma de radicalización y de extremismo violento. Entre las disposiciones propuestas, la Comisión sugiere crear un polo europeo de conocimiento sobre el extremismo violento, proponer formaciones para los que actúan en primera línea y dar apoyo financiero a los proyectos que luchan contra la propaganda terrorista que usen medios modernos de comunicación así como redes sociales. Por último, la Comisión invita a los Estados miembro a poner en marcha programas que animen a los miembros de grupos extremistas a renunciar a la violencia... [Leer más](#)

Parlamento :

Las prioridades de la presidencia griega



Estimular el crecimiento y el empleo, seguir con el trabajo sobre la unión bancaria y repartir de manera más eficaz la política de inmigración figuran entre las prioridades de la presidencia griega del Consejo de ministros de la UE que presentó el Primer ministro griego, Antonis Samaras, el 15 de enero de 2014, a los diputados europeos. El presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso destacó que el objetivo principal de la Unión Europea era restaurar el crecimiento, la competitividad y el empleo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Aumentar los controles en la cadena alimentaria



El 14 de enero de 2014, los diputados europeos adoptaron por 659 voces, contra 24 y 8 abstenciones, una resolución no legislativa que pide a la Unión Europea que revise de nuevo el funcionamiento de la cadena alimentaria, que aumente los controles y revise la legislación del etiquetado como reacción a los fraudes alimentarios, entre los que figuran la comercialización de carne de caballo y de vacuno... [Leer más](#)

Reducir las emisiones de CO2 para los vehículos utilitarios ligeros



El 14 de enero de 2014, los diputados europeos adoptaron por 552 votos a favor, 110 en contra y 12 abstenciones, la reducción de las emisiones de CO2: de los 203 g/km actuales a los 147 g/km en el 2020, para los nuevos vehículos comerciales ligeros que se vendan en la Unión. El objetivo de 147 g/km de 2020 representa las emisiones medias máximas autorizadas en la Unión por el constructor para todas las camionetas de más de 2.610 toneladas vacías y 3,5 toneladas cargadas. El proyecto legislativo es objeto de un acuerdo con los Estados miembro y también pide la introducción de métodos más fiables para las pruebas de emisiones de CO2... [Leer más](#)

Los diputados europeos desean reducir los residuos plásticos



Con una resolución no legislativa defendieron los diputados europeos el 14 de enero de 2014 la elaboración de una estrategia europea que reduzca los residuos plásticos en el medio ambiente. También pidieron que a partir del 2020 se prohíban las materias plásticas más peligrosas y ciertas bolsas. Por último propusieron integrar en la legislación europea objetivos específicos en cuanto a colecta y selección de residuos... [Leer más](#)

Los diputados apoyan la libre circulación y rechazan la compra de la ciudadanía



El 16 de enero de 2014, los diputados europeos adoptaron una resolución oponiéndose firmemente contra la postura de ciertos dirigentes de la Unión que desean cambios y restricciones en el ámbito de la libertad de circulación. Consideran que las propuestas que limitan el número de emigrantes de la Unión Europea son contrarias al Tratado. Por otro lado, los diputados europeos se mostraron preocupados por ciertos sistemas establecidos en diferentes Estados miembro y en particular en Malta, que han desembocado en la venta de la ciudadanía nacional y por lo tanto europea. Por ello han adoptado una resolución por 560 votos a favor, 22 en contra y 44 abstenciones... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Nueva reglamentación europea sobre licitaciones públicas



Los diputados europeos adoptaron una nueva reglamentación europea sobre los mercados públicos y los contratos de concesión que fueron objeto de un acuerdo con el Consejo en junio de 2013. Estas medidas permitirán obtener una mejor relación calidad precio a la hora de cerrar los contratos de concesión o en el momento de la atribución de obras, bienes o servicios. Por otro lado, las pequeñas y medianas empresas podrán someter sus ofertas más fácilmente. Por último se han previsto disposiciones más estrictas en materia de subcontratación... [Leer más](#)

Consejo :

Apoyo a la conferencia de paz sobre Siria y lanzamiento de una operación militar de la UE en la República centroafricana



El 20 de enero de 2014, los 28 Ministros de Asuntos Exteriores de la Unión Europea dieron su apoyo a la conferencia de paz sobre Siria que se celebrará el 22 de enero de 2014 en Ginebra. Recordaron que el objetivo de la conferencia era formar, por mutuo consentimiento, un Consejo de transición dotado de poderes ejecutivos, que incluya la seguridad, lo militar y los servicios de información. Los ministros también evocaron la situación en Afganistán. Por último, aprobaron el lanzamiento de una operación militar de la Unión Europea en la República Centroafricana, para apoyar a las fuerzas africanas y francesas, con soldados que estarán encargados de ayudar en la seguridad de Bangui... [Leer más](#)

Acuerdo sobre los mercados financieros (MIFID)



Se ha alcanzado un acuerdo de base entre el Parlamento europeo y el Consejo para regular mejor los mercados de instrumentos financieros, con el fin de limitar la especulación y restablecer la confianza de los inversores que se ha visto afectada por la crisis. Este acuerdo conseguido el 15 de enero de 2014 ha permitido salir del callejón sin salida, más de dos años después de que la Comisión Europea presentara su propuesta de revisión de la directiva europea sobre los mercados de instrumentos financieros, conocida como Mifid. La nueva ley europea hará "que los mercados financieros sean más seguros y más eficaces, protegerá mejor a los inversores, limitará la especulación en los mercados de las materias primas y regulará el trading de alta frecuencia " que se basa en transacciones financieras efectuadas en nanosegundos... [Leer más](#)

BCE :

Sabine Lautenschläger en el directorio del BCE



El 16 de enero de 2014, los diputados europeos aprobaron el nombramiento de la alemana Sabina Lautenschläger en el seno del directorio del Banco Central Europeo, para sustituir a Jörg Asmussen. La señora Lautenschläger, de 49 años, vicepresidenta del Banco central alemán, en donde se encarga de la supervisión de las entidades de crédito, había sido recomendada por el Consejo de la Unión Europea el 7 de enero... [Leer más](#)

Alemania :

Cada vez más electricidad de fuentes renovables en Alemania



En el 2013, las energías renovables suministraron el 23,4% de la electricidad que se consumió en Alemania, según la Asociación federal de las industrias de la energía y del agua (BDEW). Es un nuevo récord. En el 2012, la cifra era del 22,8%. Estas evoluciones se adaptan al programa alemán de "reconversión energética" (Energiewende) que prevé una salida de lo nuclear de aquí al 2022, y sustituir las actuales centrales de carbón por centrales más modernas y menos contaminantes. El principal objetivo de Energiewende sigue siendo no obstante la transición hacia una nueva era: de aquí al 2050 las energías renovables proporcionarán el 80% de la electricidad que se consuma en Alemania... [Leer más](#)

Chipre :

El gobierno británico se interesa por el sector energético chipriota

Con motivo del encuentro entre el Primer ministro británico David Cameron y el Presidente chipriota Nicos Anastasiades el 15 de enero de 2014, los ministros británico y chipriota de energía así como los



empresarios de este sector se encontraron el 16 de enero para profundizar en la cooperación en este sector y asociaron a la reflexión a empresarios del sector... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Francia :

Anuncio de una cooperación franco-alemana en la energía, la defensa y la economía



El 14 de enero de 2014, en su tercera rueda de prensa desde que inició su quinquenio, el Presidente francés François Hollande anunció, entre otras cosas, sus propuestas para Europa en el 2014. Destacó que la Unión Europea había logrado en el 2013 resultados importantes para la zona euro (en particular la unión bancaria). Ve en el año 2014 el tiempo de relanzar Europa. Según él, las iniciativas deben fijarse primero entre Francia y Alemania. Se han hecho así tres propuestas: una convergencia económica y social; una coordinación para la transición energética; una pareja francoalemana para la Europa de la Defensa. El Presidente francés desea una unión económica y monetaria con un gobierno propio a la zona euro que tenga objetivos tales como el crecimiento y el empleo y una capacidad financiera... [Leer más](#)

Empleo y crecimiento en Europa: ambición común entre Francia y Austria



El Primer ministro francés Jean-Marc Ayrault viajó a Austria los días 16 y 17 de enero para encontrarse con el Canciller austríaco, Werner Faymann. Tras el encuentro del 16 de enero de 2014, ambos jefes de Gobierno anunciaron que el crecimiento y el empleo debían ser las prioridades europeas de ambos países. Apelaron a un trabajo común para ayudar a Europa en su salida de la crisis. El Primer ministro francés afirmó: "Europa necesita una perspectiva" e incitó a Europa a fijarse en el ejemplo del diálogo social austríaco. También se encontró con el presidente austríaco, Heinz Fischer... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Grecia :

Lanzamiento del programa Erasmus+



El 16 de enero de 2014 el Comisario encargado de educación y cultura, multilingüismo y juventud, Androulla Vassiliou, lanzó el programa "Erasmus +" en la Academia de Atenas, ante el ministro de enseñanza, Constantine Arvanitopoulos, y en presencia del ministro de la cultura y de los deportes, Panos Panayiotopoulos. Más de cuatro millones de personas deberían disfrutar de una beca de la Unión para estudiar, formarse, adquirir una experiencia profesional o trabajar como voluntario en el extranjero durante los siete próximos años. Erasmus + contará con un presupuesto de 14.700 millones de euros, es decir un 40% más que los programas precedentes 2007-2013... [Leer más](#)

Hungría :

Elecciones legislativas en Hungría



El presidente húngaro Janos Ader indicó el 18 de enero de 2014 en Budapest que había escogido el 6 de abril para celebrar las próximas elecciones legislativas. "El 6 de abril será la fecha oficial de las elecciones legislativas", dijo el presidente en un comunicado, precisando que había escogido la fecha más cercana posible para permitir al país tener un nuevo gobierno lo más rápidamente posible... [Leer más](#)

Hungría y Rusia firman un acuerdo de cooperación nuclear



El 14 de enero de 2014, el Primer ministro húngaro, Viktor Orban, se encontró con el presidente ruso, Vladimir Putin, en Moscú. Hablaron de las relaciones comerciales entre ambos países. En el comunicado, ambos hombres destacaron el hecho de que Rusia, después de Alemania y Austria, es el tercer socio comercial de Budapest. Anunciaron la firma de un acuerdo de cooperación nuclear para construir dos nuevas unidades en la central nuclear de Pask que asegura el 40% de la producción eléctrica húngara... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Lituania :

El gobierno lituano se compromete a adoptar el euro en el 2015



El 15 de enero de 2014, el gobierno lituano aprobó un proyecto de ley sobre la introducción del euro en Lituania. Este proyecto fue propuesto por el Ministro de finanzas y debe ahora ser aprobado por la Seimas (Parlamento). El proyecto prevé el cambio de moneda y toda la organización práctica necesaria. También se ha sometido al Banco Central Europeo. Todo esto sigue a la declaración ante la prensa del Primer Ministro lituano, Algirdas Butkevicius, el 14 de enero de 2014 : "Nos hemos puesto de acuerdo para tener el euro en Lituania el 1 de enero del 2015". En ese momento destacó que la adopción del euro estimularía la economía lituana facilitando el comercio, las inversiones extranjeras y la creación de empleos... [Leer más](#)

Países Bajos :

Reducción de la producción de gas natural en los Países Bajos



La producción de gas natural en los Países Bajos, segundo productor europeo, se reducirá de cerca de un 20% debido a los reiterados terremotos, lo que va a causar un importante un lucro cesante para el Estado, según indicó el gobierno holandés el 17 de enero de 2014. "El problema de los terremotos es un problema para todos los neerlandeses", declaró el ministro de Asuntos económicos, Henk Kamp, en una conferencia de prensa... [Leer más](#)

República Checa :

Bohuslav Sobotka nombrado Primer ministro



El 17 de enero de 2014, el presidente checo, Milos Zeman, nombró Primer ministro a Bohuslav Sobotka. Antes de que acabe el mes de enero quedará aprobada la lista de los ministros. El Sr. Sobotka, líder del partido socialdemócrata (CSSD), se comprometió a subir las pensiones y los salarios mínimos manteniendo el déficit por debajo del umbral del 3% del PIB. Dijo que era favorable a respetar las reglas del pacto presupuestario elaborado por la Unión Europea... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Reino Unido :

El gas pizarra en el centro de las prioridades del gobierno británico



El 13 de enero de 2014, el Primer ministro británico anunció que las colectividades locales se beneficiarían de ventajas importantes si daban su luz verde a la explotación de las reservas locales de gas pizarra. Así, tendrían derecho al 100% de los beneficios de la explotación de estos recursos (en lugar del 50% acostumbrado) lo que debería proporcionarles un beneficio cerca de 2 millones de euros al año. Según un informe del departamento de energía, más de la mitad del subsuelo británico contendría gas pizarra. El gobierno ve en ello una posibilidad de reactivar la economía británica... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

¿Independencia de Escocia?



Ante el próximo referéndum de septiembre en Escocia sobre una eventual secesión, el gobierno británico publicó una serie de informes sobre los beneficios de la pertenencia de Escocia al Reino Unido. El 9º informe, publicado el 17 de enero de 2014, estudia los beneficios para Escocia de la política exterior británica y de su presencia en el seno de la Unión Europea. El ministro británico de Asuntos Exteriores, William Hague, indicó en cuatro puntos las ventajas de las que disfrutaban los escoceses: la red diplomática británica en todo el mundo, la capacidad del gobierno británico de defender los intereses económicos escoceses a través de esta red, la fuerza de la red británica para asegurar la seguridad de sus nacionales, y las dificultades que encontrará Escocia con la Unión Europea para adherirse a ella y conservar la posibilidad de mantenerse fuera de la zona euro y del espacio Schengen... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Ucrania :

Violencia y leyes represivas: el Presidente ucraniano promete crear una comisión



El 19 de enero de 2014 se manifestaron más de 200 000 opositores en la plaza de la Independencia para protestar contra la adopción de nuevas leyes que aumentan la represión. Hubo mucha tensión entre las fuerzas del orden y los manifestantes y 100 personas resultaron

heridas. Frente a la escalada de violencia y tras un encuentro de Vitali Klitshko con el presidente ucraniano, este último anunció la creación de una comisión con representantes de la oposición para poner fin a la crisis. El 16 de enero, el parlamento ucraniano, dominado por los diputados del partido de las regiones, había adoptado leyes que habían sido denunciadas por la oposición y la comunidad internacional. Estos textos endurecen, en efecto, las sanciones contra los manifestantes de la Plaza de la Independencia. A partir de ahora la instalación no autorizada de tiendas o estrados en lugares públicos se podrá sancionar con 15 días de detención. Por otro lado, prevén condenas que van hasta los cinco años para las personas que bloqueen los edificios oficiales. También se castigará la difamación en Internet. El 20 de enero de 2014, los ministros europeos de Asuntos exteriores, reunidos en Bruselas, lamentaron la violencia contra los manifestantes proeuropeos en Kiev y denunciaron las leyes represivas que han puesto en marcha las autoridades ucranianas. La Jefa de la diplomacia de la UE, Catherine Ashton, también había manifestado su inquietud unos días antes... [Leer más](#)

Ucrania se acerca de la unión aduanera instaurada por Rusia



El 15 de enero de 2014, el gobierno ucraniano aprobó un programa de cooperación hasta el 2020 que pretende aumentar el comercio y las inversiones con la unión aduanera formada por Rusia, Bielorrusia y Kazajstán. Con este programa, Ucrania estima poder aumentar los flujos comerciales bilaterales entre un 10 y un 15% y las inversiones un 15%. El programa prevé una cooperación en los ámbitos comerciales y económicos, en la energía, los transportes, los reglamentos técnicos, en la investigación científica y en la cooperación transfronteriza... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) |

Suiza :

Negociaciones UE-Suiza sobre la fiscalidad del ahorro



Suiza y la UE celebraron en Berna, el 17 de enero de 2014, su primera reunión sobre la revisión del acuerdo sobre la fiscalidad del ahorro. El objetivo era "fijar las modalidades técnicas de las negociaciones". La reunión es consecuencia de la adopción por el gobierno suizo, el 18 de diciembre de 2013, del mandato de negociación para la revisión del acuerdo del sistema de fiscalidad del ahorro concluido con la Unión Europea. Por su parte, el Consejo de ministros de finanzas de la UE (Ecofin) ha encargado a la Comisión Europea el pasado mes de mayo que renegocie este acuerdo con Suiza. LA UE quiere colmar las lagunas del acuerdo actual, que no se aplica a todas las formas de ahorro, e impedir que haya personas que se escapen protegiéndose detrás de sociedades-pantalla... [Leer más](#)

Aeronáutica :

Airbus alcanza un récord comercial histórico



La empresa europea Airbus declaró el 13 de enero de 2014 que había alcanzado un récord comercial histórico tanto en la entrega y los pedidos como en el número de aviones en uso en el mundo. En su comunicado, Airbus afirma que ha superado los objetivos fijados para 2013 entregando 626 aviones (493 A320, 108 A330, 25 A380) a 93 clientes (de los que 15 son nuevos). La sociedad, con sede en Toulouse, registró 1 619 pedidos, once más que el año pasado. Por último, Airbus llega en cabeza de las industrias aeronáuticas con 5 559 aviones en uso cuyo valor asciende a 809.000 millones de dólares (unos 591.000 millones de euros). Al final de su comunicado, la empresa añade que contrató 3 000 personas durante el año 2013.. [Leer más](#)

Espacio :

La sonda europea Rosetta se despierta



El 20 de enero de 2014, se despertó la sonda europea Rosetta después de 31 meses de sueño. La sonda espacial se lanzó en el 2004 para analizar el cometa 67P/Tchourioumov-Guérassimenko. Con esta sonda, la Agencia espacial europea trata de comprender la evolución del sistema solar desde su nacimiento. La sonda debe encontrarse con el cometa en verano de 2014 y seguirlo hasta 2015. Ha recorrido cerca de 7.000 millones de kilómetros desde que se lanzó en marzo de 2004 y ha tardado casi 6 horas en despertarse completamente... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Eurostat :

Excedente del comercio de bienes de la zona euro y de la UE



Según las primeras estimaciones, publicadas por Eurostat el 15 de enero de 2014 para el mes de noviembre de 2013, la zona euro registró un excedente del comercio internacional de bienes de 17.100 millones de euros con el resto del mundo, que se puede comparar con los 12.500 millones de noviembre de 2012. El saldo registrado en octubre de 2013 se sitúa en 16.800 millones, contra 9.600 en octubre de 2012. En noviembre de 2013 bajaron las exportaciones corregidas de los cambios de temporada un 0,2% y las importaciones un 1,3% con respecto a octubre de 2013. Para la UE, el excedente es de 3.400 millones de euros, contra -3.000 millones en noviembre de 2012. En octubre de 2013, el saldo era de 4.800 millones, contra -10.200 en octubre de 2012. En noviembre de 2013 con respecto a octubre de 2013, las exportaciones corregidas de los cambios de temporada bajaron un 0,6% y las importaciones un 1,4%... [Leer más](#)

Inflación de un 0,8% en la zona euro



El 16 de enero de 2014 Eurostat indicó que la inflación en la zona euro bajaba ligeramente en diciembre de 2013, situándose en el 0,8% mientras que el mes anterior fue del 0,9%. En diciembre de 2012, la inflación era del 2,2%. La tasa de inflación mensual de la zona euro fue del 0,3% en diciembre de 2013. La inflación se mantuvo estable en la Unión Europea en el 1%. Las tasas anuales más débiles se han registrado en Grecia (-1,8%), Chipre (-1,3%), Bulgaria (-0,9%) y Letonia (-0,4%)... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Menos piratería marítima en 2013, según la Organización marítima internacional



La organización marítima internacional (OMI) catalogó 264 actos de piratería marítima en el mundo en 2013, el nivel más bajo desde hace siete años, lo que se explica por la caída del número de ataques frente a las costas somalíes. El nivel de la piratería mundial bajó así un 40% desde el 2011, año en el que los ataques frente a las costas de Somalia habían llegado a lo más alto con 237 episodios, según indica el informe anual de la OMI. En el 2013 sólo se registraron 15 incidentes a la altura de las costas somalíes, contra 75 en el 2012. La Unión Europea dirige desde el 2008 una operación militar disuasoria, de prevención y represión de los actos de piratería y de bandidaje a la altura de las costas de Somalia. Esta operación ha cosechado numerosos éxitos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Las consecuencias fiscales de la inmigración rumana y búlgara



El portal político del Centre for Economic Policy Research, VoxEU, publicó un estudio de Joakim Ruist titulado: "Las consecuencias fiscales de una inmigración ilimitada de Rumanía y Bulgaria". El análisis se centra en Suecia, que nunca limitó la inmigración proveniente de estos dos Estados miembro de la Unión Europea y muestra que este régimen liberal trajo una contribución positiva significativa a las finanzas públicas suecas. El estudio analiza luego las consecuencias que se pueden desprender para otros Estados miembro de la Unión Europea... [Leer más](#)

El abismo entre ricos y pobres, principal riesgo para el mundo en el 2014



Con motivo de la publicación de la edición 2014 del informe "Global Risks" del Foro económico mundial, el organismo internacional resalta, en un comunicado que data del 16 de enero de 2014, el abismo que existe entre ricos y pobres. La disparidad de las rentas sería, según el informe, el riesgo más susceptible de tener incidencia a escala mundial en los próximos diez años. La investigación que sirve de base al informe la han realizado más de 700 expertos mundiales y analiza el impacto mundial de 31 riesgos globales en los próximos diez años. Después de la disparidad de los ingresos aparecen los acontecimientos meteorológicos como lo más susceptible a la hora de crear un choque sistémico a escala mundial. Les siguen el paro y el subempleo, los cambios climáticos y los ciberataques... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Cultura :

El mundo de Leonardo en San Marino

Hasta el 16 de marzo de 2014, el Palacio de congresos Kursaal en San Marino dedica una exposición a la obra de Leonardo da Vinci. La exposición propone una reconstrucción de unas 200 invenciones y



máquinas creadas por el artista. Es posible admirar reconstrucciones digitales de sus obras, entre ellas "La última cena" y su autorretrato, apreciando los colores originales... [Leer más](#)

BRAFA: apertura de la feria de los anticuarios de Bruselas



La feria de anticuarios de Bruselas, conocida como BRAFA (Brussels Antiques & Fine Arts Fair) abrirá sus puertas del 25 de enero de 2014 hasta el 2 de febrero. Estarán presentes más de 130 expositores de toda Europa. El invitado de honor del BRAFA 2014 es el Museo real de África central (MRAC)... [Leer más](#)

40ª Saló de Anticuarios y de Arte contemporáneo



Del 25 de enero al 2 de febrero de 2014, la ciudad de Burdeos organiza el 40º Saló de Anticuarios y de Arte contemporáneo. Un centenar de expositores podrán mostrar que la antigüedad nunca fue tan moderna. Presentarán antigüedades que irán de las épocas griega y romana hasta el siglo XX... [Leer más](#)

Festival de Air d'Islande en París



Del 23 de enero al 8 de febrero de 2014 se celebrará el Festival de Air d'Islande en París. Air d'Islande es un proyecto fundado en 2007 con el fin de promover la cultura islandesa en Francia. Se han programado proyecciones cinematográficas, musicales y teatrales en el Centro Georges Pompidou, en el Point Ephémère y en el Instituto finlandés... [Leer más](#)

Agenda :



20 de enero
Bruselas
Consejo de Asuntos exteriores



22-24 de enero
Montreux
Conferencia internacional sobre Siria (Ginebra-2)



22-25 de enero
Davos
44º Foro económico mundial



27 de enero
Bruselas
Reunión del Eurogrupo



28 de enero
Bruselas
Consejo de Asuntos económicos y financieros

Bruselas
Cumbre UE-Rusia

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest, Charles de Marcilly ;
Antonello Cadinu, Raphaël Frison, Victoria de Posson, Anouk Richard

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}